



Boletín Nº 1 - 8 de enero de 2018

Spanish 💴 - French 叽 - English 쾌터 Korean 🖾 - Portugues 🥶

FORO SOBRE TURISMO COMUNITARIO



El CVE anuncia para enero, un foro sobre **TURISMO COMUNITARIO** que nos permita rescatar experiencias de emprendimientos comunitarios de la región y aprender de ellos, y conformar una red de apoyos mutuos.

Con frecuencia son estos niveles de enseñanza y aprendizaje de tipo horizontal los que mejor enseñan a ayudan a resolver problemas comunes que se presentan en comunidades, generalmente rurales y con escasos recursos para organizar la multiplicidad de funciones que implica el turismo en un mundo globalizado.

El turismo comunitario, va más allá del turismo rural, cultural. Su esencia está en la organización, en la gestión y apropiación por parte de los mismos comunarios. El turismo rural puede ser organizado por cualquier institución que lo explota, generalmente agencias especializadas. Suele concentrarse en el goce de los visitantes en torno a los objetos: paisajísticos, restos culturales y similares. El turismo comunitario, va más allá, es organizado por la propia comunidad, la que se beneficia, primero del diálogo intercultural y en segundo lugar de los recursos aportados por los visitantes. Las comunidades pueden trabajar y apoyarse en agencias de turismo u otras, pero lo que lo distingue del anterior es la apropiación del mismo en función de los intereses y necesidades de la población. Además, es lo más importante, con ello se fortalece su cultura y su organización.

Existen muchos ejemplos en la región, donde comunidades rurales y urbanas, poseedoras de bienes culturales, que forman parte de su vida cotidiana y de sus sistemas de resiliencia, resultan ser del interés de personas e instituciones de fuera, que se enriquecen compartiendo su cultura: antropólogos, expertos en cultura y otros estudiosos, así como personas y familias interesadas en aprender de otras formas de vida.

La globalización permite compartir estas formas de organización de manera que resulten ser soluciones interesantes para estos temas en otras latitudes. Mas allá del valor que tienen en sus contextos locales y

alcanzan niveles superiores y más extensos de enseñanza, gracias a la cooperación horizontal, a las comunicaciones y a las búsquedas, cada día más generalizadas de otros actores en contextos de desarrollo diferentes.

De camino, y no es poca cosa, se conforman comunidades que aprenden y enseñan a partir de sus prácticas.

El Foro

Objetivo general

Uno de los objetivos del foro es compartir experiencias organizadas por comunidades, con o sin el apoyo de amigos o aliados estratégicos, para aprender cómo se organiza administran sus servicios, mostrando, al mismo tiempo, cómo las culturas locales trascienden sus límites territoriales y se proponen como oportunidades de mejorar la vida de los interesados. Se trata al fin de ofrecer una visión de la multiplicidad de las expresiones de lo cultural en nuestro continente.

Como objetivos más instrumentales

Se trata de aprender a organizar estas empresas económicas, en un mundo globalizado, a partir de los recursos humanos disponibles en las comunidades. Estas han probado a desempeñarse como empresas sociales y solidarias y en numerosas oportunidades están en condiciones de enseñar apoyándose entre ellas de forma cooperativa.

Aprenden y enseñan a:

- Organizarse para reconocer y valorar los bienes culturales para compartirlos.
- Organizar los servicios que implica el ponerse en los zapatos del turista y colocar al turista en los zapatos de quienes los reciben.
- Sobre la forma de gestión de los resultados: sostenibilidad de la iniciativa y participación de la comunidad.
- Organizar las diferentes funciones, actores y niveles territoriales intervinientes.
- Se organizan para compartir entre ellas enseñanzas y cooperación, impulsando a veces proyectos comunes.

Los resultados

El foro permitirá formar una cadena de proyectos amigos que se podrán ayudar de diferentes formas:

- Difundiendo las ofertas (paquetes posibles) entre las iniciativas. Cualquier oferta puede estar visible en la red latinoamericana y en las redes por país.
- Llevar a cabo sesiones de dialogo entre experiencias para intercambiar aprendizajes.
- Acordar, cuando sea posible, apoyos de cooperación entre iniciativas.
- Crear un núcleo de conocimientos prácticos en diferentes campos.

En función de todo lo anterior podemos ir estructurando los contenidos del foro y/o programas otras actividades de comunicación en tiempo real o virtual.

El foro mismo, como inicio de conversaciones nos podrá llevar a propuestas que emanen de las necesidades y de los intereses comunes. El foro es el comienzo de uno o varios proyectos comunes.

Convocamos a quienes estén interesados en moderar este foro. En la selección nos basaremos en la calificación profesional, pero sobre todo en la experiencia a partir de la ficha de inscripción adjunta. La condición básica es que estén involucrados en emprendimientos de turismo comunitario

Comparte esta noticia en tus redes sociales:



MÁS INFORMACIÓN

Consultas a christian@cebem.org

Preinscríbete AQUÍ

Síguenos en la redes sociales:

